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教會、你、我、祂 

日期：2018年 4月 8日 

經文：以弗所書一：15-23              台灣神召會忠孝教會楊傑傳道 

   

【引言】 

親愛的弟兄姊妹，大家平安，我今天要分享的題目叫做：『教會你、我、祂』。蒙

恩堂從今年開始，要分享保羅的《以弗所書》。我今天要透過以弗所書一：15~23來分

享。這段經文，有幾個很豐富的元素，談論到我們與基督的關係、教會弟兄姊妹彼此

的關係、教會與基督的關係。傳統認為這段經文是一篇保羅的禱告文。而我要透過今

天的信息來跟大家分享，教會與你、我、和上帝之間的關係。 

＊經文背景： 

  以弗所書是使徒保羅囚禁於羅馬的以弗所時所寫。此書的寫作目的與其他書信

不同（應付各種問題與需要），是一封更為廣泛的書信，為一般性的讀者而寫。  

保羅書信有一個特色，先講解神學理論，之後告訴信徒該如何應用在生活中。這

個次序是非常有幫助的，因為若沒有正確的神學理論（換言之正確的信仰觀念），我

們就不容易活出合宜的信仰生活。以弗所書共有 6章，前半部 1~3章講到神的救恩計

畫，後半部 4~6章，保羅勸勉我們活出討神喜悅的生活，在生活的各方面活出主耶穌

的樣式。從救贖恩典的基礎上，神的兒女們活出彼此相愛與合一的關係。而這個相愛

與合一的關係要實踐在神的百姓聚集的地方，也就是教會中。 

今天讓我們透過 以弗所書一 15~23節 來學習， 

＊中心思想：教會造就信徒的生命，並高舉基督的復活與能力。 

＊大綱：今天的信息有三個層面： 

一、教會是建立信心和愛心的地方（v.15-16） 

二、教會是認識神和經歷神的地方（v.17-19） 

三、教會是神的復活被高舉的地方（v.20-23） 

【本論】 

一、教會是建立信心和愛心的地方(v.15~16) 
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在以弗所書一 13、14，提到神子民特殊的身份，是有『聖靈的印記』在我們身上。

接下來，保羅向神獻上感謝的禱告。保羅為著他所關心的信徒而感謝神， 因為他在

遠處聽到了以弗所教會裡面，信心與愛心的表現。保羅在寫以弗所書信時正被軟禁在

羅馬監獄中。他透過同工傳來的消息，他得知以弗所教會表現出對神的信心和眾信徒

之間彼此的愛心，這令他心理產生無比的欣慰和感動。 

我在神學院有一位來自韓國首爾的同學。他來到台灣工作，神感動他對台灣的福

音工作產生負擔和使命感。他在讀神學院的期間，很不幸的罹患僵直性脊椎炎，一方

面神學院的課業繁重，同時還要面對腰部的疼痛，他兩度的休學回韓國修養，第二次

回到華神，帶著在韓國結婚的太太回到台灣。神的恩典，雖然延後，但也總算畢業了，

而且畢業前孩子也生了。但試煉卻沒有停止，在牧會第二年，教會內部發生了一些問

題，他跟太太和孩子被迫回到韓國。幾個月前他跟我說：『感謝主！他開始服事在韓

國的華人。』他還說：『若是上帝有預備，未來我還要回到台灣傳福音、繼續服事台

灣人。』 

親愛的弟兄姐妹，這位韓國宣教士的生命令人感動。雖然我們會遇到困難，但神

卻幫助我們建立對祂的信心和對人的愛心。教會所代表的意義，這個世人所不瞭解、

甚至認為是軟弱人聚集的地方，因著有神的同在，成為一個全世界最講不通，但最奇

妙和溫馨的地方。著名的基督徒作家-楊腓力的一本著作《何必上教會》。 有一段話

說：『教會是神在世上設立的一個新標記 ; 每個教會都代表了神的應許，並發出微聲

的盼望。』 

我們當中有部分的弟兄姐妹，每週上教會可能因著習慣、因著父母的期盼、或是

心裡的罪惡感（不來對上帝、傳道人、弟兄姐妹不好意思…）。這些理由驅使我們日

復一日、年復一年每週來到教會。但弟兄姐妹，我們要認清，驅使我們來到教會的內

在動力-是神的靈運行在我們心裡，感動我們，因為來到教會，證明我們使屬神的子

民，是與世界分別的一群。教會的價值在於『教會是上帝在世界上的最完美的計畫。』 

在教會中，我們會彼此關心，教會消息中不可少的有『肢體的代禱。』今天我們

來到教會是因為彼此的關係。華人最講究關係，中國人說：『有關係，就沒有關係。』

全世界沒有一個地方能夠像在教會一樣，沒有『肉體的血緣關係』，卻能夠像家人一

樣彼此的關心。在教會這個大家庭中，你我彼此有『屬靈的關係』，稱為弟兄姐妹，

幫助我們體會到上帝的愛。你我的經歷和見證，幫助彼此加強對上帝的信心。因為神

在我們當中、神的愛在教會中。 

如果我問你，基督徒活在世上應該具備哪幾個特色呢？ 在色彩中，紅、黃、藍

是所謂的色彩三元色。而基督徒有三個特色：信 faith、望 hope、愛 love。（帖前一

3、帖後一 3、羅五 1~5、加五 5~6、弗四 2~5） 
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親愛的弟兄姐妹，上帝要我們越來越像祂自己。當我們活在基督裡，我們的生命

像基督，就有信心、愛心。我們的生活中，不論在家庭、教會、職場、學校，求主幫

助我們靠著主的恩典實踐出信心、盼望和愛心。主耶穌說：『所以，你們要完全，像

你們的天父完全一樣。』（太五 48） 我們怎麼可能『完全、完美』呢？ 當我們願意

靠著主的恩典，活出信心、盼望、愛心，我們就越來越有神的形象。教會是建立信心

和愛心的地方，願我們的生命在蒙恩堂被主繼續的塑造。 

二、教會是認識神和經歷神的地方(v.17~20) 

經文 15~16保羅為著神在信徒生命中的作為而感謝神。接下來，保羅為信徒經歷

神、認識神而代求。保羅的榜樣，是現代基督徒效法的榜樣，保羅的禱告有兩個部分：

『讚美』與『祈求』。當基督徒失去這個平衡，只單單期望祝福臨到我們、可是卻沒

有為更需要的人禱告，這非常可惜！ 有的人常常在困難的時候才禱告，但活不出為

凡事感恩和讚美的生命。求主憐憫我們！讓我們透過神的話語和禱告的操練來經歷主

的同在。 

保羅的禱告，他對神的稱呼：『主耶穌基督的神，榮耀的父。』是這一個渴慕神、

敬畏神的禱告態度。保羅禱告：『求主把更認識神的智慧和啟示賜給屬神的子民。』

美國福音派極具聲望的學者 D.A Carson，卡森博士說：『我們越認識神，就會想要越

認識祂。』  

一個夠謙卑的專業人士，會說自己還有很多需要學習的地方。但一個驕傲的人，

卻會表現出不可一世的態度。我們對上帝的認識也是如此，當我們越認識神，就會越

覺得自己渺小，我們越經歷神，就越對神的信實、慈愛有更確實的把握。 

有一位比我年長的姐妹，在經歷了婚姻的破碎之後，她在困難和絕望中，因為轉

向神，反而老我的生命被破碎，對神的認識更加深刻。她體會到從前凡事要靠自己努

力，但現在她選擇『放手』交給神來工作，她不是選擇『放棄』，是一次又一次面對

困難絕望時，她選擇『放手』交給神。在這過程中，她的重擔被放下，她對神的信實

有了全新的體會。她跟我分享：『這種感覺就像當你有一天成為父母的時候，你會希

望孩子遇到困難來找你。而你愛他所以你樂意幫助他。這就像我們的天父一樣，無條

件的愛我們，接納我們，樂意幫助我們。』經歷生命的破碎，她現在開放家庭成為小

組，從每一次的小組聚會中，好像是她為大家付出，但每一次她都感受到，其實是神

透過小組來堅固、醫治她的破碎的心。感謝主！神讓我們透過困難來認識祂、經歷祂

的恩典和慈愛。 

接下來，經文 18~19節，『18 並且照明你們心中的眼睛，使你們知道他的恩召有

何等指望，他在聖徒中得的基業有何等豐盛的榮耀；19 並知道他向我們這信的人所
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顯的能力是何等浩大，』 保羅要信徒知道，屬靈的福氣已經賜下給神的選民，但我

們的責任是要努力去挖掘。 

我自己在當神學生時，團購了許多的神學書籍，要好幾個書櫃擺放。但買書容易、

讀書難。在擁有了這麼多書之後，我若沒有花時間去閱讀、消化、思考和應用，那麼

這些書的存在並不會為我創造價值。但當我願意花時間和下功夫去閱讀時，這些書的

價值會超過原來的售價。 

親愛的弟兄姐妹，我們所擁有的聖經更是如此。教會在推動聖經速讀，用意在幫

助我們透過神的啟示來認識神，並建造屬靈的生命。我看到教會的週報，楊教師鼓勵

弟兄姐妹先回去預習下一週的主日經文，我覺得真的很棒！因為當我們願意如此做的

時候，神的話語就有亮光。 

當我們願意自發性的讀聖經時，神的話語就能成為我個人的第一手資訊。很可惜

的是，很多基督徒靠別人的二手資訊來認識神。透過聽講道、聽見證，可是自己很少

翻開聖經來領受。其實，你可以擁有第一手資訊，這也是偉大的馬丁路德翻譯德文聖

經的初衷。求主幫助我們加深對神的認識，透過我們手中的這本聖經（神完全的啟示）。 

我們對神的認識，除了知識上的進步，還要『經歷神』。也就是從頭腦（理性）

的瞭解，進入到體會到主的作為（感性）的層面。已回天家的斯託得牧師說：『不僅

為得著屬靈的福氣而讚美神，也為了認識神所賜下的富足不斷禱告。』認識神是我們

一生的追求。求主讓我們體會，世上再也沒有比認識神、經歷神來的更重要的事情！ 

18節，『呼召的指望』與『榮耀的基業』，表明保羅勉勵我們更多思想永恆的事情！ 

事實上，許多基督徒太少思想永恆的事情，以致於永恆屬靈的價值觀不常在我們的心

中。基督徒缺乏永恆的眼光，只在乎地上的生活，這是非常可惜的！求主賜下屬天的

眼光，不只活在地上，也讓我同時定睛在神在永恆中的獎賞。地上的敬拜讚美，讓我

們預嚐屬天的榮耀，但屬天的榮耀會是我們無法想像的。 

親愛的弟兄姐妹，很多的時候，我們被各樣生活的壓力所包圍：『家庭的經濟、

婚姻關係、工作的選擇、課業的學習、未來的方向...』這些問題足以讓我們每天疑

惑、和憂愁。但今天我要告訴大家，困難的確存在，而重點是你要如何去面對困難。

當我們來到神的面前，倚靠神！神不要我們靠自己而憂慮。 

4/2（一）早上，我跟一位弟兄去爬內湖的金面山，這個時間除了是週一早晨，

人煙稀少，加上春天的腳步臨到，春暖花開、鳥兒鳴叫，我看見蝴蝶、小鳥和花兒，

我就知道神提醒我不要為未來憂慮，因為未來神都掌權，耶和華以勒的神都有預備。

（馬太福音六：25~34。） 

親愛的弟兄姐妹，你正在為未來憂慮嗎？讓我們更深認識神、經歷神的作為。何

西阿書六 3：『我們務要認識耶和華，竭力追求認識他。他出現確如晨光，他必臨到我
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們像甘雨，像滋潤田地的春雨。』盼望我們每天經歷神是我們的力量，是我們隨時的

幫助。 

三、教會是神的復活被高舉的地方(v.20~23) 

20~23 節：『20 就是照他在基督身上所運行的大能大力，使他從死裡復活，叫他

在天上坐在自己的右邊，21 遠超過一切執政的、掌權的、有能的、主治的，和一切

有名的；不但是今世的，連來世的也都超過了。22 又將萬有服在他的腳下，使他為

教會作萬有之首。23 教會是他的身體，是那充滿萬有者所充滿的。』 

保羅在這一段經文中，強調因基督的復活，而產生了『超越性』與『獨特性』，

各個權勢（一切執政的、掌權的、有能的、主治的），無論宇宙中多高級別的能力，

也無法與神自己相比。不僅如此，時空的概念（今世、來世）神都超越了。 

電影-怪物（VICTOR FREANKENSTEM）。改編自 19世紀經典科幻小說。主角展開想

要讓死者重生的計劃最終失敗，因為創造的不是生命，而是沒有靈魂的『行屍走肉』。

許多這類型的電影，只是讓我知道幾千年以來，人類再怎麼樣的努力都無法超越自然

律，人究竟還是要面對死亡。聖經說：『按著命定，人人都有一死。』 

在人類文明中，生命的延續使得歷史得以持續發展，科技與醫學的發達頂多是延

緩肉體死亡的來臨。 我們上週剛過了復活節主日，全世界只有一個人從死裡復活，

那就是耶穌。而全世界也唯有耶穌的復活能夠為人類帶來盼望。 

基督從死裡復活，這個復活的能力如今也分享在我們這些已經信主之人的生命

中。 哥林多後書五 17:『若有人在基督裡，他就是新造的人，舊事已過，都變成新的

了。』 我們成為『新造的人』、並在每天生活中經歷『更新的大能』，這就是保羅所

強調復活的能力就彰顯在我們身上。求主藉著祂的道來更新我們的生命。願主的榮

耀，復活的大能運行在我們的教會中。 

【結論】 

今天的信息『教會你我祂』。我們彼此的團契中，也建立與三一真神的敬拜。神

設立教會，你、我在這裡建造信心、愛心的生命，透過神的話語，使我們生命更完全。

雖然教會不是完美的，我們的生命還要更成熟，但教會永遠是神的心意彰顯的地方。

完美的內涵表現在認知自己的不完美，但願意不斷被主塑造，而變的更加完美。因著

神的愛在我們當中，我們彼次相愛，更多認識神、經歷神、讓耶穌基督復活的大能不

只在每年的復活節，而是在我們每一天的生活中彰顯。 

感謝主！靠著主的恩典，我們繼續建造神的工作，願神在教會中得著榮耀！ 
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基督教台灣信義會台北蒙恩堂  傳道人：楊惇皓教師 

地點：臺北市松山區光復南路 32巷 3號                  莊茹萍傳道 

E-mail：gng.church@msa.hinet.net  網址：http:// www.gnglc.org.tw  

電話：(02)2570-0564 傳真：(02)2570-0565 


